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Formations	  préparatoires	  

L’ensemble	  des	  participants	   a	  perçu	   la	  démarche	  préparatoire	  ennuyante,	  mais	  nécessaire.	   Ils	  
ont	   trouvé	   que	   les	   3	   fins	   de	   semaine	   de	   préparation	   étaient	   lourdes.	   Ils	   croient	   que	   pour	   un	  

séjour	  de	  deux	  semaines,	   la	  préparation	  est	  peut-‐être	  un	  peu	  longue.	  Les	  membres	  du	  groupe	  
pensent	   que	   cette	   formation	   pourrait	   être	   réduite	   à	   deux	   fins	   de	   semaine	   pour	   les	   stages	   de	  
courte	  durée.	  En	  contrepartie,	  ces	  formations	  ont	  grandement	  aidé	  les	  participants	  à	  bien	  vivre	  

leur	   intégration	   dans	   leur	   milieu	   de	   stage.	   Certains	   ont	   affirmé	   catégoriquement	   que	   cette	  
formation	   les	   avait	   bien	   préparés	   à	   ce	   qui	   les	   attendait.	   Cela	   a	   eu	   un	   impact	   positif	   sur	   la	  
dynamique	   de	   groupe.	   Si	   vous	   maintenez	   cette	   formule	   (de	   3	   fins	   de	   semaine),	   il	   faudrait	  

distancer	  les	  blocs	  de	  formation.	  Il	  s’agirait	  de	  moins	  les	  rapprocher.	  La	  dernière	  fin	  de	  semaine	  
était,	   à	   notre	   point	   de	   vue,	   trop	   chargée.	   C’était	   physiquement	   ardu	   et	   la	   journée	   a	   semblé	  
interminable.	  Nous	  étions	  au	  bout	  de	  nos	  forces,	  très	  fatigués.	  	  

	  

Autre	  point	  à	  considérer	  :	  il	  faut	  comprendre	  que	  nous	  (les	  adultes)	  sommes	  des	  professionnels	  

qui	   accompagnons	   les	  élèves	  et	  de	   ce	   fait,	  nous	  ne	  pouvons	  pas	  être	   considérés	   sur	   le	  même	  
pied	   que	   les	   autres	   participants.	   Cela	   nous	   amène	   à	   parler	   de	   l’Albatros.	   Cette	   activité	   a	  
déstabilisé	  certains	  adultes.	  Cette	  situation	  nous	  a	  inquiétés	  au	  niveau	  éthique,	  car	  le	  personnel	  

scolaire	  ne	  peut	  plus	   se	  permettre	  de	  prendre	  des	   risques	  et	  de	   se	  mettre	  dans	  une	  situation	  
douteuse	  sur	   le	  plan	  professionnel.	  C’est	  pourquoi	  nous	  devrions	  avoir	  une	   longueur	  d’avance	  
sur	  les	  élèves.	  Il	  faut	  donc	  que	  les	  animateurs	  de	  formation	  informent	  préalablement	  les	  adultes	  

des	  objectifs	  de	  certaines	  activités.	  

	  

L’ADAPTATION	  

1—	  Maison	  Mer	  et	  Monde	  

À	   l’arrivée	  à	   la	  maison	  Mer	  et	  Monde,	  nous	  avons	  beaucoup	  apprécié	   l’accueil	  chaleureux	  des	  
responsables,	  mais	   la	   réunion	  pour	   organiser	   notre	   arrivée	   au	   village	  nous	   est	   apparue	   ardue	  

après	  18	  heures	  de	  voyage.	  Selon	  nous,	  il	  est	  très	  difficile	  de	  faire	  des	  rencontres	  qui	  demandent	  
de	   la	   concentration,	  de	   la	  participation,	  de	   la	   réflexion	  après	  une	   journée	   (nuit)	  d’avion	  et	  de	  
transfert	  d’un	  aéroport	  à	  un	  autre.	  Cette	   rencontre	  était	  de	   trop.	  Elle	  n’est	  pas	   inutile,	  mais	   il	  

aurait	  été	  préférable	  de	   la	   faire	  après	  une	  bonne	  nuit	  de	  sommeil.	   Il	  est	  difficile	  pour	  nous	  de	  
donner	   nos	   impressions	   sur	   l’arrivée,	   parce	   que	   nous	   sommes	   partis	   trop	   rapidement	   de	  
Tegucigalpa.	   Il	  aurait	  été	   intéressant	  de	  faire	  une	  activité	  à	  Tegucigalpa	  avant	  d’aller	  au	  village	  

rejoindre	  nos	  familles.	  



	  

2—	  Le	  village	  

L’accueil	  que	  nous	  avons	  reçu	  lors	  de	  notre	  arrivée	  au	  village	  a	  été	  formidable.	  Les	  familles	  ont	  
été	  bien	  choisies	  et	  les	  jeunes	  ont	  réagi	  très	  favorablement	  à	  leur	  vie	  hondurienne.	  C’est	  le	  point	  

fort	  de	  cette	  expérience	  (le	  côté	  familial).	  Au	  niveau	  de	  la	  langue,	  l’adaptation	  a	  été	  plus	  difficile,	  
car	  plusieurs	  ne	  parlaient	  pas	  l’idiome.	  Par	  contre,	  ils	  ont	  travaillé	  très	  fort	  avec	  force	  mimique	  
pour	   entamer	   la	   communication	   et	   cela	   a	   porté	   des	   fruits.	   À	   la	   fin	   des	   deux	   semaines,	   ils	  

arrivaient	  à	  se	  faire	  comprendre.	  Le	  peu	  de	  variété	  dans	  la	  nourriture	  ne	  nous	  a	  pas	  surpris,	  car	  
cela	  faisait	  partie	  de	  l’expérience.	  La	  formation	  nous	  y	  avait	  préparés.	  	  

3—	  Le	  stage  	  

Nous	   avons	   vécu	   à	   Pueblo	   Nuevo,	  
dans	  un	  village	  de	  montagne	  où	  nous	  

avons	  élargi	  une	   route	  à	   la	   sortie	  du	  
village.	   Il	   s’agissait	   de	   renforcer	   la	  
route	   qui	   se	   désagrégeait	   sous	  

l’action	  des	  pluies	  en	  automne.	  Nous	  
avons	   travaillé	   pendant	   3	   jours	   à	   ce	  
projet.	   Il	   s’agissait	   d’un	   travail	   très	  

difficile.	   Il	   a	   fallu	   transporter	   des	  
roches	  de	  la	  rivière	  au	  site	  de	  travail,	  
pelleter	   du	   sable	   dans	   des	   camions,	  

ramasser	   de	   la	   gravelle	   du	   lit	   d’une	  
autre	   rivière,	   monter	   une	   structure	  

de	  bois	  pour	  recevoir	  le	  ciment	  qui	  formerait	  l’élargissement	  de	  la	  route.	  	  

La	  première	  journée,	   le	  groupe	  a	  été	  fortement	  impliqué	  puisqu’il	  s’agissait	  de	  préparer	  le	  site	  
en	  creusant	  les	  côtés	  du	  fossé	  qui	  recevrait	  la	  structure	  de	  ciment.	  Il	  a	  fallu	  également	  ramasser	  
des	   roches	   de	   différentes	   grosseurs	   pour	   mélanger	   au	   ciment.	   Cependant,	   l’implication	   du	  

groupe	  s’est	  pratiquement	  arrêtée	  là,	  car	   la	  suite	  des	  opérations	  nécessitait	  des	  connaissances	  
plus	   techniques	   et	   une	   force	   physique	   et	   une	  
expérience	  hors	  de	  portée	  des	   jeunes.	  Ensuite,	   la	  

participation	  des	  jeunes	  a	  créé	  une	  émulation	  chez	  
les	   membres	   du	   village.	   Sans	   l’implication	   des	  
villageois,	  le	  projet	  n’aurait	  pas	  abouti	  au	  bout	  de	  

trois	   jours.	   Le	   seul	   bémol	   à	   l’expérience	   vécue	  
serait	   la	  constatation	  suivante	  :	  nous	  croyons	  que	  
nous	   aurions	   pu	   apporter	   une	   aide	   plus	  

substantielle	   à	   la	   communauté	  de	   Pueblo	  Nuevo.	  
Nous	   avions	   l’impression	   que	   nous	   n’étions	   que	  



des	   spectateurs	  ne	  pouvant	   s’investir	  à	   fond	  dans	   le	  projet.	  Par	   contre,	   ce	  moment	  d’inaction	  
nous	  a	  permis	  d’entrer	  en	  contact	  avec	  d’autres	  membres	  de	   la	  communauté	  qui	  auraient	  été	  

de	   purs	   étrangers	   sans	   ce	   moment	   de	   pose.	   Le	   professeur	   Rigo	   nous	   a	   charmés.	   Quel	  
personnage	  remarquable!	  	  Il	  aurait	  été	  intéressant	  d’apporter	  une	  aide	  dans	  d’autres	  domaines.	  
Bref,	  si	  nous	  faisons	  de	  nouveau	  un	  stage,	  nous	  exigerons	  de	  voir	  à	  l’avance	  le	  plan	  des	  activités	  

sur	  le	  terrain.	  	  

Nous	   pensons	   que	   nous	   aurions	   dû	   utiliser	   les	   matins	   pour	   des	   activités	   auprès	   de	   la	  
communauté	  comme	  celle	  que	  nous	  avons	  vécue	  à	  l’infirmerie	  (préparation	  des	  pansements).	  Il	  
aurait	  été	  sûrement	  possible	  de	  planifier	  ce	  genre	  de	  services	  pour	  rentabiliser	  notre	  implication	  

dans	  le	  village,	  car	  le	  nombre	  de	  jours	  au	  village	  versus	  les	  services	  rendus	  nous	  semble	  inégal.	  
De	  plus,	  l’activité	  dans	  la	  montagne	  qui	  consistait	  à	  ramasser	  du	  bois	  de	  chauffage	  ne	  nous	  a	  pas	  
semblé,	   après	   coup,	   des	   plus	   sécuritaires,	   car	   les	   mères	   du	   village	   croyaient	   que	   c’était	  

dangereux.	  On	  nous	  a	  dit	  qu’il	  y	  avait	  des	  serpents	  et	  des	  scorpions	  dans	  les	  montagnes.	  Si	  cela	  
est	  vrai,	  il	  faudrait	  peut-‐être	  rayer	  cette	  activité	  pour	  éviter	  des	  accidents.	  À	  vous	  de	  juger.	  

Les	  réunions	  où	  l’on	  devait	  faire	  un	  compte	  rendu	  de	  nos	  impressions	  (les	  «	  Comment	  ça	  va?	  »)	  
doivent	   se	   faire,	   selon	   nous,	   dans	   des	   lieux	   plus	   calmes	   et	   légèrement	   plus	   confortables.	   Il	  

faudrait	  aussi	  qu’elles	  soient	  planifiées	  à	  l’avance,	  car	  il	  a	  été	  difficile	  parfois	  de	  rester	  assis	  sur	  
le	  devant	  d’une	  maison	  en	  ciment	  sans	  chaises	  et	   sans	   intimité.	  Certains	   soirs,	   les	  enfants	  qui	  
nous	   accompagnaient	   constamment	   partout	   où	   nous	   allions,	   tournaient	   autour	   de	   nous	   et	  

attiraient	   l’attention	   de	   nos	   jeunes,	   ce	  
qui	  les	  déconnectait	  complètement	  de	  la	  
discussion.	  	  	  

La	   fête	   de	   départ	   nous	   a	  
particulièrement	   enchantés,	   car	   elle	   a	  
été	   un	   moment	   de	   partage	   culturel	  

exceptionnel.	   En	   effet,	   nous	   avons	  
échangé	  en	  musique,	  en	  poésie	  et	  en	  art	  
culinaire.	  Nous	  avons	  préparé	  une	  sauce	  

à	   spaghetti	   sur	   le	   poêle	   à	   bois	   de	   Reina	  
de	   Los	  Angeles	   avec	   ce	  que	  nous	   avions	  
de	   disponible	   et	   beaucoup	   ont	   semblé	  

l’apprécier.	   Les	   jeunes	   de	   notre	   groupe	  
ont	  chanté	  des	  chansons	  à	  la	  guitare	  et	  le	  
professeur	  Rigo	  avait	   amené	  avec	   lui	   un	  

guitariste	  qui	  l’a	  accompagné	  avec	  les	  jeunes	  du	  village	  dans	  plusieurs	  chansons.	  Monsieur	  Rigo	  
a	  aussi	  récité	  un	  poème	  en	  espagnol	  (moment	  très	  beau	  pour	  ceux	  qui	  comprenaient	  et	  même	  
pour	  les	  autres).	  Également,	   il	  y	  a	  eu	  lieu	  la	  distribution	  des	  bonbons	  (les	  pinatas).	  Nous	  avons	  

fait	   un	   feu	   et	   les	   gens	   ont	   dansé	   autour	   de	   celui-‐ci	   en	   tapant	   des	   mains.	   Quel	   moment	   de	  
partage	  unique!	  



Autre	  chose	  étonnante	  :	  certains	  jeunes	  ont	  fait	  des	  bracelets	  brésiliens	  aux	  enfants	  du	  village.	  
Plusieurs	  adultes	  ont	  voulu	  savoir	  comment	  cela	  se	  faisait	  et	  les	  filles	  leur	  ont	  appris.	  Ils	  avaient	  

l’air	  très	  content	  de	  leurs	  cours	  de	  tissage.	  

4.	  Volet	  touristique	  

Parlons	  maintenant	   des	   jours	   passés	   à	   Tegucigalpa	   après	   le	   séjour	   au	   village.	   Le	   tour	   de	   ville	  
dans	   lequel	   le	   travailleur	   de	   rue	   (Jorge)	   nous	   a	   accompagnés	   fut	   des	   plus	   intéressants.	   Nous	  
avons	  visité	  une	  église,	  un	  marché	  couvert	  où	  nous	  avons	  dîné	  (ce	  moment	  a	  été	  très	  apprécié	  

par	  le	  groupe)	  à	  un	  comptoir	  longeant	  le	  passage	  piétonnier	  où	  déambulaient	  les	  clients,	  et	  un	  
parc	  où	  les	  jeunes	  de	  notre	  groupe	  ont	  rencontré	  des	  femmes	  vivant	  dans	  la	  rue	  qui	  respiraient	  
de	  la	  colle	  dans	  des	  bouteilles	  en	  nous	  demandant	  de	  l’argent.	  Ce	  moment	  a	  déstabilisé	  certains	  

jeunes,	   car	  une	  des	  deux	   femmes	  était	  enceinte.	  Finalement,	  nous	  avons	   fait	  un	   tour	  dans	  un	  
parc	  botanique	  et	  zoologique.	  Nous	  y	  avons	  admiré	  la	  ville	  et	  une	  statue	  de	  Jésus	  ainsi	  qu’une	  
copie	  de	  la	  pyramide	  de	  Copán.	  Cette	  tournée	  a	  été	  fort	  appréciée.	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

LETTRES	  DES	  PARTICIPANTS	  

Je	  m’appelle	  Pierre-‐Alexandre	  Munger,	  j’ai	  16	  ans.	  J’étais	  motivé,	  car	  j’adore	  voyager,	  je	  suis	  
sociable,	  et	  aime	  aider,	  alors	  j’ai	  décidé	  de	  tout	  combiner	  en	  un	  pour	  faire	  une	  expérience	  
inoubliable	  et	  différente	  du	  Canada.	  

Mon	  nom	  est	  Anne-‐Sophie	  et	  j’ai	  17	  ans.	  Il	  y	  a	  trois	  ans,	  c’est-‐à-‐dire	  lorsque	  j’étais	  en	  secondaire	  

trois,	  je	  me	  suis	  inscrite	  à	  un	  stage	  de	  coopération	  qui,	  je	  croyais,	  allait	  changer	  ma	  vie.	  J’avais	  
dans	  l’espoir	  de	  découvrir	  une	  nouvelle	  culture,	  de	  la	  pauvreté,	  mais	  surtout	  de	  me	  découvrir	  
moi-‐même.	  

Je	  m’appelle	  Line	  Roy	  et	  j’ai	  53	  ans.	  Je	  suis	  conseillère	  d’orientation	  et	  depuis	  maintenant	  8	  ans,	  

j’organise	  des	  stages	  de	  coopération	  internationale	  pour	  les	  élèves	  de	  l’école.	  Sur	  le	  plan	  
professionnel,	  je	  poursuis	  l’objectif	  d’amener	  les	  élèves	  à	  s’impliquer	  et	  ce	  projet	  leur	  permet	  
d’apprendre	  beaucoup	  sur	  eux-‐mêmes	  et	  ils	  sont	  ainsi	  capables	  de	  faire	  des	  bons	  choix.	  Sur	  le	  



plan	  personnel,	  j’aime	  voyager	  et	  apporter	  de	  l’aide	  à	  ceux	  qui	  en	  ont	  besoin.	  C’est	  très	  
stimulant	  et	  le	  contact	  avec	  d’autres	  cultures	  m’enrichit.	  

Je	  m’appelle	  Rachel	  Côté,	  je	  suis	  en	  secondaire	  5	  à	  l’école	  l’Odyssée	  Dominique-‐Racine.	  J’ai	  

entendu	  parler	  pour	  la	  première	  fois	  du	  stage	  d’initiation	  à	  la	  coopération	  internationale	  en	  
secondaire	  3.	  J’ai	  tout	  de	  suite	  été	  interpellée	  par	  ce	  projet.	  Je	  suis	  une	  personne	  qui	  aime	  
relever	  des	  défis	  et	  découvrir	  de	  nouvelles	  choses.	  De	  plus,	  j’ai	  toujours	  eu	  le	  désir	  d’en	  

apprendre	  plus	  sur	  la	  réalité	  des	  gens	  dans	  d’autres	  pays.	  C’est	  en	  grande	  partie	  pour	  ces	  raisons	  
que	  j’ai	  été	  motivée	  à	  entreprendre	  ce	  périple.	  

Je	  me	  nomme	  France	  Daneau.	  Je	  suis	  enseignante	  au	  secondaire	  (dernière	  année).	  J’enseigne	  le	  
français	  (matière	  principale)	  et	  à	  l’occasion,	  l’espagnol	  (aux	  débutants)	  et	  les	  arts	  plastiques.	  J’ai	  

voyagé	  et	  vécu	  dans	  quelques	  pays	  du	  monde,	  mais	  je	  n’étais	  jamais	  allée	  en	  Amérique	  centrale.	  
Je	  me	  suis	  impliquée	  dans	  ce	  voyage	  de	  manière	  inattendue.	  On	  m’a	  approchée	  pour	  
accompagner	  le	  groupe	  en	  pensant	  que	  je	  pourrais	  m’y	  adapter	  rapidement.	  Je	  crois	  avoir	  réussi	  

ce	  défi.	  Je	  ne	  suis	  pas	  déçue.	  Pour	  un	  premier	  voyage,	  je	  considère	  mon	  aventure	  très	  
intéressante	  et	  enrichissante.	  Je	  serais	  prête	  à	  recommencer	  sans	  grande	  hésitation.	  

Je	  m’appelle	  Camille	  Brisson-‐Brassard,	  j’ai	  17	  ans	  et	  je	  suis	  présentement	  en	  5e	  secondaire	  à	  
l’Odyssée	  Dominique-‐Racine,	  à	  Chicoutimi.	  Je	  suis	  née	  dans	  une	  famille	  moyenne	  constituée	  de	  

deux	  parents	  et	  trois	  enfants.	  L’an	  prochain,	  j’étudierai	  le	  travail	  social	  au	  cégep	  de	  Jonquière.	  
Au	  départ,	  je	  souhaitais	  faire	  ce	  stage	  afin	  de	  voyager,	  de	  faire	  des	  découvertes	  culturelles	  et	  
d’aider	  un	  peu	  une	  communauté	  dans	  le	  besoin.	  

En	  avril	  dernier,	  moi,	  Jeanne	  Blackburn,	  j’ai	  eu	  la	  chance	  de	  participer	  à	  un	  stage	  de	  coopération	  

internationale	  au	  Honduras.	  Âgée	  de	  17	  ans,	  c’était	  la	  première	  fois	  que	  je	  vivais	  une	  expérience	  
de	  la	  sorte.	  J’ai	  pris	  la	  décision	  de	  faire	  ce	  voyage,	  car	  je	  voulais	  m’engager,	  prendre	  conscience	  

des	  autres	  cultures	  et	  des	  autres	  situations,	  et	  je	  voulais	  surtout	  découvrir	  un	  nouveau	  pays!	  

Je	  m’appelle	  David	  Proulx,	  j’ai	  17	  ans	  dans	  moins	  de	  deux	  mois.	  Je	  suis	  en	  secondaire	  5	  à	  
l’Odyssée	  Dominique-‐Racine.	  Je	  suis	  un	  fan	  de	  hockey	  et	  des	  Canadiens	  de	  Montréal.	  Je	  voulais	  
faire	  ce	  stage	  pour	  découvrir	  de	  nouvelles	  personnes	  et	  de	  nouvelles	  cultures.	  Je	  voulais	  aussi	  

découvrir	  un	  nouvel	  environnement.	  Je	  voulais	  également	  découvrir	  mes	  limites.	  

Je	  m’appelle	  Stéphanie,	  j’ai	  16	  ans	  et	  je	  suis	  en	  cinquième	  secondaire.	  Je	  suis	  une	  fille	  
dynamique,	  souriante,	  sociable	  et	  je	  suis	  toujours	  enjouée!	  Je	  joue	  au	  soccer,	  je	  fais	  du	  théâtre,	  
je	  fais	  de	  l’improvisation	  et	  je	  joue	  de	  la	  guitare.	  Je	  suis	  une	  fille	  énormément	  impliquée,	  et	  

quand	  je	  m’implique,	  j’y	  vais	  jusqu’au	  bout!	  

Je	  m’appelle	  Samantha	  Dufour,	  j’ai	  17	  ans	  et	  je	  vais	  à	  l’école	  Dominique-‐Racine.	  J’ai	  toujours	  été	  
quelqu’un	  d’intéressé	  aux	  autres	  cultures.	  Curieuse	  et	  j’aime	  aider	  les	  gens.	  Donc,	  depuis	  
longtemps,	  ce	  genre	  de	  «	  voyage	  »	  m’interpellait	  beaucoup.	  Ce	  sont	  quelques-‐unes	  de	  ces	  

raisons	  qui	  m’ont	  poussée	  à	  m’inscrire.	  Je	  ne	  regrette	  rien,	  c’était	  une	  très	  belle	  expérience.	  



Je	  m’appelle	  Joan	  Bouchard	  et	  j’ai	  17	  ans.	  Je	  vais	  à	  l’école	  Dominique-‐Racine	  de	  Chicoutimi	  en	  
secondaire	  5.	  Je	  me	  suis	  inscrite	  à	  ce	  stage	  humanitaire	  dans	  le	  but	  de	  me	  dépayser	  et	  de	  

découvrir	  de	  nouvelles	  cultures.	  

Je	  m’appelle	  Caroline	  Morin,	  j’ai	  17	  piges,	  toutes	  mes	  dents	  et	  tous	  mes	  vaccins.	  J’ai	  voulu	  faire	  
ce	  stage	  de	  coopération	  internationale,	  car	  je	  voulais	  m’impliquer	  et	  découvrir	  de	  nouvelles	  
cultures.	  Je	  suis	  une	  personne	  généreuse	  et	  amicale.	  

Bonjour,	  je	  m’appelle	  Marie-‐Danièle	  Poulin.	  J’ai	  17	  ans	  et	  je	  vis	  à	  Chicoutimi.	  Je	  me	  suis	  inscrite	  

au	  voyage	  humanitaire	  de	  mon	  école	  pour	  sortir	  de	  mon	  confort	  et	  pour	  apprendre	  à	  connaître	  
d’autres	  cultures,	  façons	  de	  vivre,	  nourriture	  et	  divertissements.	  Je	  voulais	  le	  faire	  pour	  
découvrir	  qui	  je	  suis	  et	  pour	  savoir	  où	  je	  m’en	  vais	  dans	  la	  vie.	  

Je	  m’appelle	  Mélinda,	  j’ai	  17	  ans,	  bientôt	  18.	  J’adore	  lire,	  voir	  mes	  amis,	  m’occuper	  d’enfants	  et	  

aider	  les	  gens.	  Je	  m’implique	  dans	  beaucoup	  de	  projets	  tels	  que	  le	  stage	  humanitaire,	  fait	  en	  
avril	  2013,	  qui	  fut	  une	  expérience	  merveilleuse.	  Je	  m’en	  vais	  étudier	  en	  technique	  d’éducation	  à	  
l’enfance	  l’année	  prochaine	  pour	  pouvoir	  faire	  le	  métier	  dont	  je	  rêve.	  J’ai	  un	  grand	  talent	  :	  je	  me	  

mêle	  toujours	  de	  tout,	  c’est	  peut-‐être	  ce	  qui	  me	  pousse	  à	  tout	  essayer.	  Je	  vis	  dans	  une	  famille	  
de	  6	  enfants	  dont	  un	  seulement	  est	  plus	  vieux	  que	  moi.	  Je	  crois	  avoir	  fait	  pas	  mal	  «	  le	  tour	  ».	  
Voilà	  en	  fait	  je	  suis	  juste	  moi,	  Mélinda.	  

Je	  me	  nomme	  Sylvain,	  j’accompagne	  pour	  la	  deuxième	  fois	  un	  groupe	  de	  stage	  Humanitaire.	  J’ai	  

51	   ans	   et	   je	   carbure	   aux	   défis	   de	   toutes	   sortes	   donc	   un	   stage	   humanitaire	   au	   Honduras	  me	  
paraît	   tout	   approprié	   pour	   vivre	   une	   expérience	   extraordinaire.	   Ma	   grande	   capacité	  
d’adaptation	  et	  mes	  talents	  dans	  différents	  domaines	  sauront	  profités	  à	  la	  communauté.	  

	  

	  


